

Fecha: 09-06-2025
 Medio: La Estrella de Chiloé
 Supl.: La Estrella de Chiloé
 Tipo: Noticia general
 Título: Región concretó envíos por US\$ 2.399 millones en productos del mar

Pág.: 7
 Cm2: 645,2
 VPE: \$ 398.096

Tiraje: 2.800
 Lectoría: 8.400
 Favorabilidad: 

Región concretó envíos por US\$ 2.399 millones en productos del mar

Erwin Schnaitt
 erwin.schnaitt@diariollanquihue.cl

Del total de las exportaciones nacionales del sector pesca y acuicultura realizadas durante los primeros cuatro meses del año, la Región de Los Lagos tuvo una participación de un 56%.

Según el Informe de Exportaciones No Cobre No Litio de abril 2025 que realizó ProChile, la Dirección General de Promoción de Exportaciones de la Cancillería, esos envíos acumularon US\$ 3.321 millones, un 11,9% más que en los primeros cuatro meses del año 2024.

Los subsectores que explicaron el alza fueron: salmón y trucha (US\$ 2.403 millones, +6,6%), jurel (US\$ 207 millones, +36,8%), jibias (US\$ 151 millones, +375,4%), mejillones (cholgas, choritos y choros) (US\$ 127 millones, +42,2%) y algas (US\$ 45 millones, +21,2%).

Los destinos con mayor demanda de estos subproductos fueron Estados Unidos, con exportaciones por US\$ 1.009 millones (+5,8%), con mayores envíos de salmón y truchas (US\$ 912 millones, +4,8%).

Le siguieron Japón con US\$ 507 millones (+12,0%), con una alta demanda del subsector salmón y trucha por US\$ 459 millones (+9,5%). Y, en tercer lugar se posicionó Brasil, con US\$ 354 millones (-0,4%), otra vez con salmon y truchas como la principal compra, por US\$ 347 millones (+0,8%).

DATOS REGIONALES

Desde la Dirección Regional de ProChile, se destacó que con este resultado los productos del mar continúan consolidándose como uno de los pilares productivos de Los Lagos.

Esto, porque la región tuvo una participación clave, con exportaciones por US\$ 2.399 millones durante el primer cuatrimestre del año, lo que equivale al 56% del total nacional en el

ProChile definió una participación de un 56% en las exportaciones del sector pesca y acuicultura.



LA REGIÓN DE LOS LAGOS SIGUE DEMOSTRANDO SU LIDERAZGO EN EL SECTOR PESCA Y ACUICULTURA.

2.403 813

millones de dólares aportó el sector salmonero en cuanto a envíos al exterior hasta el cuarto mes del año.

rubro de pesca y acuicultura, según se especificó.

Los principales productos enviados desde la región fueron salmón y trucha, con US\$ 2.086 millones (87%), seguidos por los mejillones con US\$ 126 millones (5,3%). Estos últimos, de acuerdo al informe de exportaciones, es uno de los subsectores más consolidados entre los alimentos del mar.

En abril, precisa el documento, "se alcanzó un ré-

millones de dólares es la cifra relativa a las compras de los envíos regionales de parte de Estados Unidos.

cord histórico" al totalizar exportaciones por US\$ 41 millones (+69,2%). "Este producto ha mantenido una trayectoria de crecimiento sostenido desde 2020, superando consistentemente sus promedios históricos. En lo que va de 2025, destacan los envíos a España (US\$ 42 millones), Italia (US\$ 14 millones) y Estados Unidos (US\$ 13 millones), consolidando a Chile como un proveedor estratégico en estos mercados", re-

salta ese informe.

También se destaca el caso de las harinas de pescado y crustáceos (US\$ 46 millones), aceite de pescado (US\$ 36 millones), jurel (US\$ 34 millones), carragenina (US\$ 26 millones), merluzas (US\$ 12 millones), jibias (US\$ 17 millones) y centolla (US\$ 3 millones).

Los destinos de los envíos regionales son liderados por Estados Unidos, con compras por US\$ 813 millones, seguido de Japón (US\$ 465 millones), Brasil (US\$ 213 millones), Rusia (US\$ 138 millones), España (US\$ 89 millones), China (US\$ 73 millones) y México (US\$ 69 millones), con una confirmación de la diversificación de mercados del sector.

El director regional de

ProChile, Ricardo Arriagada, destacó que "Chile sigue siendo un referente mundial en la producción de alimentos del mar. Este crecimiento refleja el compromiso de nuestras empresas por mantener altos estándares en calidad, sostenibilidad y trazabilidad".

Dijo que en esa entidad promueven la oferta exportable de bienes y servicios a través de su red internacional. "Hemos acompañado este esfuerzo con una estrategia activa que busca abrir nuevas oportunidades comerciales, atraer inversión y consolidar la presencia chilena en los principales mercados del mundo".

POTENCIA EXPORTADORA
 De su lado, el secretario regional ministerial de Economía, Luis Cárdenes, con-

firmó que Los Lagos sigue demostrando su liderazgo en el sector pesca y acuicultura.

Precisó el personero que "este impulso no solo refleja la fuerza productiva de nuestro territorio, sino también el compromiso del Gobierno por fortalecer una economía regional con identidad, proyección internacional y encadenamientos locales".

Cárdenes determinó que la articulación público y privado ha sido clave para consolidar una oferta exportadora de alto valor. "Este crecimiento sostenido consolida a Los Lagos como una potencia exportadora, generando empleo, desarrollo para nuestras comunidades y fortaleciendo la economía regional", sentenció. ☉